



Stuve

Studierendenvertretung der
Universität Erlangen-Nürnberg

Universität Erlangen-Nürnberg • Postfach 3520 • 91023 Erlangen

Protokoll

Konventssitzung am 27. Juli 2016

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

<http://www.stuve.fau.de>

stuve-konvent@fau.de

stuve-sprat@fau.de

Sitzungsbeginn 16:10

Sitzungsende 19:30

Sitzungsleitung Henriette Hofmeier

Protokoll Felix Lammermann, Barbara Steinle

Anwesende Konventsmitglieder Henriette Hofmeier, Barbara Steinle, Felix Lammermann, Rieke Biercher, Manuel Deubler, Raphael Greb, Lisa Dietrich, Christoph Konrad, Roman Raming, Michael May, Lisa Bär, Benjamin Wahlmann, Philipp Huber, Quirin Gebert, Eda Simsek (bis 18:30), Lucas Hoffmann, Andreas Hierl (ab 16:23), Johannes Schilling (ab 16:24), Ingwer Andersen (ab 16:36), Felix Franke (ab 17:13)

Abwesende Konventsmitglieder Julia Enslin, Matthias Kaufmann, Moritz Renner, Veronika Stengl, Luisa Mathern, Lina Wurm, Maïke Heckmann, Miriam Baron, Julian Espenberger, Maximilian Schneider

Stimmrechtsübertragungen Veronika Stengl auf Henriette Hofmeier, Moritz Renner auf Raphael Greb, Luisa Mathern auf Roman Raming, Lina Wurm auf Lucas Hoffmann, Julia Enslin auf Eda Simsek (bis 18:30), Matthias Kaufmann auf Johannes Schilling, Eda Simsek auf Philipp Huber (ab 18:30)

Gäste Andreas Artinger (Wahlausschuss), Felix Weihrauch (RCDS Erlangen), Falk Brauer

1 Formalia

1.1 Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

Die Anwesenheit und Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

1.2 Beschluss des letzten Protokolls

Das Protokoll der konstituierenden Sitzung wird per Akklamation bestätigt.

1.3 Beschluss der Tagesordnung

TOP Wahlausschuss wird bei Gästen mit behandelt.

2 Begrüßung der Gäste

2.1 Versammlung aller Studierenden (VaS)

- Andi stellt den AK VaS vor, der rechtzeitig besetzt werden soll, damit die Planung funktioniert. **Die nächste VaS ist am 28.11**
- Aufgabendes AK: Programm erstellen, Aufhänger (Thema) suchen/finden, Wahlwerbung mit einbringen, Raum sichern, Moderation finden, Technik organisieren, Feedback zu vergangenen Versammlung einarbeiten, Werbung machen. Mehr steht bald im Wiki und jetzt im Stuve-Pad: <https://pad.stuve.fau.de/p/VaS>
- Sollte unter anderem durch Konventler mit besetzt sein; Motivierte: Mütze, Manuel, Philipp, Christoph *dario setzt sie auf den Verteiler*
- Problematik: VaS ist immer sehr Erlangen-lastig, darum sind auch Leute aus Nürnberg wichtig, vor allem für das Aufhängen der Plakate und Werbung machen
- Der Konvent wird zu den Treffen des AK eingeladen

2.2 Wahlausschuss

Andi berichtet:

- der Wahlausschuss trifft sich zweimal im Jahr mit allen Statusgruppen (Sitzungslänge ≤ 30 Minuten)
- es wird überwacht, dass die Wahl auch gesetzlich korrekt abgelaufen ist
- in der Sitzung vor der Wahl kommen beispielsweise Themen wie "Reihenfolge der Wahllisten auf dem Zettel auslösen"
- nach der Sitzung und vor der Wahl muss man ein paar Mails an den Konvent und Sprat schreiben, damit alle Bescheid wissen
- in der Sitzung nach der Wahl kommen beispielsweise Themen wie "Anfechtungen" oder "Rücktritt von der Wahl"

3 Berichte

3.1 Umgang mit Berichten

Wir wünschen uns, dass Berichte vor den jeweiligen Konventssitzung per Mail an den Verteiler gesendet werden. Berichten sollte der Sprat und die FSVen (interne Absprache wer jeweils berichtet von den von den FSVen Entsandten), außerdem alle Gremien mit Konvents-Entsendungen und Referate, wenn etwas Relevantes passiert.

Die Berichte wären gut in der "dropbox" (<https://wiki.stuve.fau.de/uniweit:gremien:konvent:dropbox>) aufgehoben und sollten auch auf dem Blog veröffentlicht werden.

3.2 Sprecher*innenrat

Der Bericht kam im Vorfeld von dario per Mail und wird noch als Blogpost veröffentlicht.

- Bericht von der FKK
- Stuve-Stammtisch gibt es, nächster am 10.08.
- Wiederbelebung des Referat Ökologie durch die Initiative FossilFree
- Arbeitswoche(nende) der Stuve 19. - 23.09 im Wassersportzentrum in Pleinfeld am Brombachsee
- Zivilklausel bisher nicht im Senat besprochen
- Hochschulgruppen auf der Erstimme: Tendenz geht nach aktuellem Mail-Verkehr Richtung Auslösen der Restplätze

4 Bestätigung von Vertreter*innen

4.1 AEG, Himbeerpalast, Prüfungskommission

Die Vertreter in den Gremien werden einstimmig bestätigt.

5 Wahlen

5.1 Sprecher*innenrat

Es gibt keinen Bewerber für die 2 restlichen Plätze.

5.2 Kommission für Forschung und wissenschaftlichen Nachwuchs

Als stimmberechtigte*r Vertreter*in wird Lisa Dietrich vorgeschlagen. **Mit 25 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt.**

Als beratendes Mitglied werden vorgeschlagen:

- Lucas Hoffmann (9 Stimmen)
- **Christoph Konrad (17 Stimmen)**

Somit werden Lisa als stimmberechtigtes und Christoph als beratendes Mitglied entsandt.

5.3 Kommission für Lehre und Studium (LuSt)

Die Vertreter*innen werden geheim gewählt. Als Vertreter*innen werden vorgeschlagen:

- Lisa Dietrich
- Christoph Konrad
- Lisa Bär
- Roman Raming

1. Wahlgang

- Lisa Dietrich (12 Stimmen)
- Christoph Konrad (12 Stimmen)

- Lisa Bär (12 Stimmen)
- Roman Raming (12 Stimmen)

2. Wahlgang (Stichwahl für beide Plätze)

- Lisa Dietrich (11 Stimmen)
- Christoph Konrad (13 Stimmen)
- Lisa Bär (13 Stimmen)
- Roman Raming (14 Stimmen)

3. Wahlgang (Stichwahl für den 2ten Platz)

- Christoph Konrad (12 Stimmen)
- Lisa Bär (14 Stimmen)

Somit werden Roman Raming und Lisa Bär als Vertreter entsendet.

5.4 Kommission für Internationalisierung

Als stimmberechtigte*r Vertreter*in wird Andreas Hierl, als beratende*r Vertreter*in Johannes Schilling vorgeschlagen.
Der Wahlvorschlag wird mit 23 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.

5.5 Zentrales Gremium zur Verwendung der Studienzuschüsse (ZGS)

Als stimmberechtigte Vertreter*innen werden vorgeschlagen:

- Matthias Kaufmann (Med)
- Felix Lammermann (Nat)
- Philipp Huber (Phil)
- Theresa Pollinger (Tech)
- Quirin Gebert (Tech)
- Falk Brauer (Tech)
- Raphael Greb (WiSo)

Als beratende Vertreter*innen werden vorgeschlagen:

- Lucas Hoffmann (Med)
- Barbara Steinle (Nat)
- Michael Endres (Nat)
- Manuel Deubler (Nat)
- Eda Simsek (Phil)
- Benjamin Wahlmann (Tech)
- Christoph Konrad (Tech)

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

5.6 Bibliothekskommission

Als stimmberechtigte*r Vertreter*in wird Simon Gritzmann vorgeschlagen.

Der Wahlvorschlag wird mit einer Gegenstimme und 2 Enthaltungen angenommen.

5.7 Kommission für Chancengleichheit

Als stimmberechtigte Vertreter*innen werden Romina Schroetel und Lisa Bär, als beratende*r Vertreter*in Flo Birnmeyer vorgeschlagen.

Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen.

5.8 Lenkungsausschuss HisInOne

Als stimmberechtigte*r Vertreter*in wird Felix Dreißig, als beratende*r Vertreter*in Quirin Gebert vorgeschlagen.

Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen.

5.9 Produktausschuss

Es stellen sich Felix Lammermann, Manuel Deubler, Barbara Steinle, PhilippHuber, Veronika Stengl und Andreas Hierl zur Wahl.

Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen.

5.10 CIO-Gremium [ersetzt die Kommission für Rechenanlagen(KoRa)]

Als stimmberechtigte Vertreter*innen werden vorgeschlagen:

- Felix Dreißig (15 Stimmen)
- Benjamin Wahlmann (10 Stimmen)
- Johannes Schilling (22 Stimmen)

Johannes Schilling und Felix Dreißig werden als Mitglieder entsandt.

5.11 Wahlausschuss

Als stimmberechtigte Vertreter*innen werden vorgeschlagen:

- Rieke Biercher (21 Stimmen)
- Simon Gritzmann (9 Stimmen)
- Felix Lammermann (20 Stimmen)

Felix Lammermann und Rieke Biercher werden als Mitglieder entsandt.

6 Umgang mit Positionspapieren

6.1 Zeitplan für die Änderungen von Positionen

Es wurde gegen das Positionspapier "Geschlechtergerechte Sprache" von Benjamin und gegen das Positionspapier "Kulturticket" von Christoph Einspruch erhoben.

Bis zur Konventssitzung nach dem Konventswochenende müssen diese Positionspapiere bearbeitet werden. Dies geschieht in Form eines Änderungsantrags oder eines neuen Positionspapiers zu der Thematik, welches von der Person, die Einspruch erhoben hat eingereicht werden muss. Falls diese Frist nicht eingehalten wird, also nicht rechtzeitig ein Änderungsantrag oder ein neues Positionspapier zu der Thematik dem Vorsitz vorgelegt wird, gelten die Positionspapiere ohne Weiteres als angenommen.

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

Allgemein wird angestrebt Positionspapiere künftig über zwei Sitzung zu bearbeiten. Auf der ersten Sitzung wird das Papier vorgestellt, bis zur nächsten Sitzung werden Änderungen per Mail geschickt und diskutiert. Auf der zweiten Sitzung wird dann über die Änderungen abgestimmt.

6.2 Bestätigung von Positionspapieren (PP)

Folgende Positionen der vorherigen Amtszeit werden einstimmig angenommen: das PP Lernfabriken meutern, das PP Studienzuschüsse und die dazugehörigen Leitlinien, das PP Schlüsselqualifikationen für Gremienarbeit, das PP StUB, das PP Zivilklausel, das PP Transparente Evaluation, das PP Referendariat der LAK, das Strukturpapier Referent*innen der Stuve, die Richtlinien Unterstützung der HSG, das PP Flüchtlinge an der FAU, das PP gegen Rassismus, das PP Hochschulrankings, das PP Religion und Hochschule, das PP Konkordatslehrstühle, das PP ÖPNV, das PP Demokratie und Mitbestimmung, das PP Mensa, das PP Ökologie, Das PP Konventsoting tool, das PP Statusgruppenveto, das PP Hochschulwahl, das PP Verfasste Studierendenschaft und der offene Brief StuB.

6.3 Abschaffung von Positionen

Es werden keine Positionen des alten Konvents abgeschafft.

7 Sitzungsturnus und -termine

7.1 Sitzungsturnus

Es wird diskutiert, ob der Sitzungsturnus 2 oder 3 Wochen betragen soll. Abstimmung:

- 2 Wochen (7 Stimmen)
- 3 Wochen (15 Stimmen)
- Enthaltung (3)

Die Sitzungen werden also alle 3 Wochen stattfinden.

7.2 Sitzungstag(e)

Wir wünschen uns einen festen Sitzungstag. Es wird ein Doodle erstellt um auszuloten, ob ein (oder zwei) feste(r) Sitzungstag(e) möglich sind. Falls nicht, werden die Vorsitzenden aus dem Doodle verschiedene Tage auswählen und schon vor Semesterstart alle Termine für das WiSe festlegen.

Der doodle soll bis zum 01.09. ausgefüllt werden.

7.3 Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung soll in der Woche vor Vorlesungsbeginn stattfinden. (10. - 14. Oktober)

8 Sonstiges

8.1 Whatsapp-Gruppen

Es gibt die Whatsappgruppen "E-Stuve" und "E-Stuve Selbsthilfegruppe", wer eingetragen werden will kann sich gerne bei Mütze melden.

8.2 Exzellenzinitiative

Ingwer berichtet, dass Leute gesucht werden, die Lust haben sich in das Thema einzuarbeiten, da es an der Uni wichtig wird (u.a. auf der Strategietagung der Uni). Das Thema ist kritisch zu sehen, da unter anderem Stellen, die sie im Rahmen des Zuschlags geschaffen hat, jetzt nach dem Auslaufen erhalten werden müssen (siehe FAU Profil). Dazu wurden unter anderem Stellen von anderen Fakultäten eingesammelt. Das soll jetzt nochmal passieren. Daher wäre es schön, wenn es jemanden von den Studis gibt, der sich des Themas annehmen will.

8.3 fzs Mitgliederversammlung

Felix Franke bericht: sie findet am 05. - 07.08.2016 in Hannover statt. Ingwer, Kevin und Felix fahren hin. Neuer Vorsitz wird gewählt. Falls noch Leute mitkommen wollen, bitte dem Vorsitz bescheid sagen. Vor allem eine weibliche Person wird noch gesucht, weil das Vorteile bei der Sitzung liefert!

Mehr zum fzs unter <http://www.fzs.de/>

9 Nächste Termine

9.1 19-23.09.16: Stuvearbeitswoche(nende)

Einladung an alle die Lust haben Stuve Dinge zu tun. Bei Interesse schreibt gerne dem Sprat oder ins pad: <https://pad.stuve.fau.de/p/arbeitswochenende>

9.2 28-30.10.16: Konventswochenende

Mehr Infos kommen per Mail und im pad <https://pad.stuve.fau.de/p/Konventswochenende>

10 Sitzungsfeedback

Effiziente Sitzung, hat schon gepasst. Vielleicht könnte man die Wahlen anders strukturieren. Bequemere Stühle, Klimaanlage und Getränke wären nett.